
اشاد رئيس لجنة الشؤون الخارجية البرلمانية 
النائب حمد الهرشاني بالقرار الذي اتخذته وزارة 
الخارجية بطرد السفير الفلبيني، مؤكدا أنه قرار 

مستحق.
وقال الهرشاني في تصريح صحافي إن اللجنة 
اع���دت تقريرا موسعا بعد ان استدعت الجهات 
المعنية من وزارات الخارجية والداخلية والشؤون 
الاجتماعية والتجارة والهيئة العامة للقوى العاملة، 

وانجزت التقرير في زمن قياسي.
وتمنى الهرشاني ادراج التقرير على جدول اعمال 
جلسة الأرب��ع��اء المقبل، ومناقشته بحضور وزير 
الخارجية وجميع الجهات المعنية، خصوصا أن 
الرئيس الفلبيني وحكومته تم��ادوا لأبعد الحدود، 
معربا عن شكره ل���وزارة الخارجية على قرارها 

المستحق.
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أشاد بقرار طرد السفير الفلبيني

»الخارجية«  تقرير  بمناقشة  يطالب  الهرشاني 
عن العمالة المنزلية بجلسة الأربعاء

أس��رار  ملتقى  ال��ع��ب��دالج��ادر: 
ال���ن���ج���اح���ات ي��س��ل��ط ال���ض���وء 
ع������ل������ى ال�����������������دور الح����ق����ي����ق����ي 

6للمتقاعدين

حمد الهرشاني

ربيع �سكر

اك����د م���ق���رر ال��ل��ج��ن��ة الم��ال��ي��ة 
البرلمانية النائب صالح عاشور 
ان الاجتماع امس كان مخصصا 
لمناقشة التعديلات على المداولة 
الاول���ى ل��ق��ان��ون التقاعد المبكر 
معربا عن أسفه من ان الحكومة 
ممثلة بوزير المالية ومسؤولي 
التأمينات الاجتماعية لم يحضروا 
الاج��ت��م��اع بحجة ع���دم وص��ول 

الدعوة الرسمية لهم.
 وق��ال ع��اش��ور : سبق للجنة 
الاسبوع الماضي ارس��ال دع��وات 
رسمية ل��وزي��ر المالية والاخ��وة 
في التأمينات وتاكيدا على ذلك 
تم الات��ص��ال هاتفيا بهم وحثهم 
ل��ل��ح��ض��ور نتيجة لاه��م��ي��ة ه��ذا 

الاجتماع.
وت���اب���ع ع���اش���ور: وك����ان من 
المفترض حضورهم الا انهم لم 
ي��ح��ض��روا وات��ص��ل��ت شخصيا 
بوزير المالية حيث افاد بان الدعوة 
ل��م تصل وطلبت منه الحضور 
وس��وف نسلمه ال��دع��وى رسميا 
ولكن ب��ن ان اللائحة الداخلية 

لاتسمح.
وزاد عاشور : وه��ذا ما هو الا 
م��ب��رر ل��ع��دم ال��رغ��ب��ة بالحضور 
، وم����ن الم��ف��ت��رض ق��ض��ي��ة ع��دم 
وصول الدعوة يتم بحثها اداريا 
مع الجهات المعنية بذلك وماهو 
م��درج على ج��دول اعمال اللجان 
م��ع��روف ل��دى ال����وزراء بحسب 
اختصاصاتهم من خلال الاتصال 

المباشر وغيرها.
واشار  عاشور الى انه لم يصل 
اي تعديل على الاقتراح بقانون 
ال����ذي تم ال��ت��ص��وي��ت ع��ل��ي��ه في 

مداولته الاولى سواءا من الحكومة 
او النواب وعليه فانه في جلسة 
الأرب��ع��اء س��وف ي��ع��رض قانون 
التقاعد المبكر في مداولته الثانية 
كما هو في مداولته الاول��ى واذا 
كان فيه تعديلات تقدم بالجلسة 
يتم التصويت عليها وعلى القانون 

في مداولته الثانية.
ومن جانب آخر  اكد عاشور ان 
  الاستجواب المقدم منه شخصيا 
ل��وزي��رة ال��ش��ؤون الاجتماعية 
وال���ذي ادرج على ج��دول اعمال 
جلسة الثلاثاء ال��ق��ادم من ثلاثة 
م��ح��اور أس��اس��ي��ة  الاول منها 
يتضمن ان���ح���راف ف��ي تطبيق 
القانون والتعسف في استخدام 

السلطة والمح��ور الثاني الاخفاق 
ف��ي تحقيق الاص���لاح او تطوير 
ب���الام���ور الم��ت��ع��ل��ق��ة بالتركيبة 
ال��س��ك��ان��ي��ة والإح�����لال والمح���ور 
الثالث عدم النجاح في التخطيط 

والتنمية على مستوى الدولة.
واض������اف ان الاس���ت���ج���واب 
يتكون من 33 صفحة  وليس في 
الاستجواب محور اساسي يتعلق 
بجمعية الثقلن وبالتالي محاور 
الاستجواب واضحة مشيرا الى  
ان التركيز م��ن الأخ��ت ال��وزي��رة 
وكذلك من الحسابات التي اعتقد 
ان��ه��ا  مدفوعة الاج���ر  واصحاب 
النفوس الضعيفة للتركيز على 
موضوع جمعية الثقلن وتوجيه 

الأنظار  عن الاستجواب والمحاور 
الاساسية الثلاث اعتقد انه دليل 
اف���لاس وض��ع��ف ودل��ي��ل على ان 
المحاور ذات اهمية وكون المحاور 
ال��ث��لاث تتضمن 33 صفحة لم 
تتضمن سطرا واح��دا عن جمعية 
الثقلن  متسائلا لم���اذا التركيز 
على هذا الموضوع ويفترض على 
الجهات الحكومية والتي لديها 
مسؤولية سياسية واجتماعية 
ان تترفع عن الإثارات التي تودي 
الى الطائفية او زعزعة التراص 
والتقارب الوطني وتماسك جبهتنا 

ووحدتنا الداخلية.
وأعرب عاشور عن امله ان يتم 
التركيز على المحاور الثلاث وانا 

لن  تطرق لهذه القضية كونها عبر 
موجودة في المحاور الثلاث وثقتي 
كبيرة في اعضاء الامة المهتمن في 
وحدتنا الوطنية والحريصن على  
مناقشة  المح��اور وب��ن��وده بعيدا 
ع��ن ا لتكسب  والاث���ارة وانصح 
الح��ك��وم��ة ب���الا ت��ث��ي��ر القضايا 
الطائفية والتركيز على قضايا 
تضر التعاون ليس في مصلحتكم  
يواء فيدهذا الاستجواب او في اي  
استجواب اخر  فالاستجواب اداة 
سياسية للمحاسبة ويجب ان 
نركز على ذلك بعيدا عن الإث��ارة 
التي ستكون سلبية على الحكومة 
والتعاون من اجل الابتعاد عن كل 

ما له اثارة تباعدنا عن التعاون.

سيتم عرض تقرير »المالية البرلمانية« عن القانون بجلسة الأربعاء

عاشور: الحكومة تغيبت عن اجتماع »التقاعد المبكر«

– محمد صابر( )تصوير   جانب من اجتماع اللجنة المالية 

ق��دم النائب محمد ال��دلال اقتراحا برغبة ج��اء في 
مقدمته ما يأتي: يعتبر المتقاعدون من أهم الشرائح 
المجتمعية في دول��ة الكويت وتضم فئة المتقاعدين 
من الرجال والنساء العديد من الخبرات والمهارات 
والتخصصات التي يمكن الاستفادة منها في دعم 
عملية التنمية في القطاعن العام والخ���اص، ومن 
جانب آخر فإنه وعلى الرغم من دور مؤسسة التأمينات 
الاجتماعية في توفير الراتب التقاعدي إلا أن الدولة ما 
زال��ت مقصرة ف��ي اتج��اه الاهتمام بالمتقاعدين من 
الجنسن ف��ي توفير ص��ور ال��دع��م الاجتماعي لهذه 
الشريحة لاستغلال أوق��ات الفراغ، لذا فأنني أتقدم 

بالاقتراح برغبة التالي:
نص الاقتراح :

-1 إقامة مركز اجتماعي وترفيهي متكامل في 
كل محافظة من محافظات الكويت للمتقاعدين من 
الجنسن يشمل صالات لممارسة الأنشطة الاجتماعية 
والترفيهية والرياضية مع توفير ميزانية سنوية لدعم 
هذه المراكز وإقامة أنشطة دوري��ة لاستغلال أوقات 
ال��ف��راغ وترعى كل من وزارة ال��ش��ؤون الاجتماعية 
والعمل والمؤسسة العامة للتأمينات الاجتماعية دعم 
هذه المراكز وفق نظام يشمل أداة مشتركة بن الدولة 

وممثلن عن المتقاعدين من كل محافظة.
 -2 قيام الأج��ه��زة المختصة بالدولة وبالأخص 

دي���وان الخ��دم��ة المدنية باستحداث ن��ظ��ام للتعين 
الوظيفي وفق نظام المكافأة للمتقاعدين فى عدد من 
قطاعات ومؤسسات الدولة التي يستدعي فيها سد 

النقص وفقا للتخصصات المطلوبة في الدولة.

في جميع محافظات الكويت

الدلال يقترح إقامة مركز اجتماعي 
وترفيهي متكامل للمتقاعدين

محمد الدلال

11 من الدستور تطبيقا لروح المادة 

الكندري يقترح إسقاط القروض والديون الحكومية عن المواطنين المسنين والمتوفين
 

ق��دم النائب د. عبدالكريم الكندري 
اق���ت���راح���ا ب��ق��ان��ون ب��ت��ع��دي��ل ق��ان��ون 
رق��م 18لسنة 2016 ب��ش��أن الرعاي�ة 
الاجتماعي�ة للمسنن نص على الآت��ي:
الم��ادة الأول��ى : تعدل الم��ادة الرابعة من 
ال��ق��ان��ون رق���م 18لسنة 2016 بشأن 
ال��رع��اي�����ة الاجتماعي�ة للمسنن إل��ى 
النص التالي:يعفى المسن من دفع مقابل 
استخدام وسائل النقل العام ورس��وم 
تسجيل مركبته الخ��اص��ة، وم��ن أداء  
ال��رس��وم كافة مقابل الخ��دم��ات العامة، 
كما تعفى الأدوات والأجهزة التعويضية 
والمركبات المجهزة لكبار السن من الرسوم 

الجمركية ومن جميع القروض والديون 
الحكومية.

كما تسقط جميع القروض والديون 
الحكومية عن المواطنن بوفاتهم.

الم���ادة الثانية : على رئيس مجلس 
ال���وزراء وال���وزراء - كل فيما يخصه- 
تنفيذ هذا القانون، ويعمل به اعتبارا من 

تاريخ نشره في الجريدة الرسمية.
وج��اء في المذكرة الإيضاحية ما يلي: 
تأكيدا لما ترجمه دستور دول��ة الكويت 
ذل��ك في الم��ادة )11( التي تنص على:« 
تكفل الدولة المعونة للمواطنن في حالة 
الشيخوخة أو المرض أو العجز عن العمل. 

كما توفر لهم خدمات التأمن الاجتماعي 
والمعونة الاجتماعية والرعاية الصحية«.

جاء هذا الاقتراح بقانون ليعدل المادة 
الرابعة من القانون رقم 18لسنة 2016 
بشأن الرعاي�ة الاجتماعي�ة للمسنن 
لتكون الاع��ف��اءات المنصوص عليها في 
تلك من المسن المعوز إلى المسن، وبإضافة 
إعفاءات جديدة للمسنن وذلك بإسقاط 
جميع ال��ق��روض وال��دي��ون التي عليهم 

للحكومة.
وك��ذل��ك ج���اء ه���ذا الاق���ت���راح بقانون 
لإس���ق���اط ج��م��ي��ع ال���ق���روض وال���دي���ون 

الحكومية عن المواطنن بوفاتهم. د. عبدالكريم الكندري

وج��ه النائب عسكر العنزي 
سؤالا الى وزيرة الإسكان وزيرة 
الخدمات عن أسباب عدم التزام 
م��ؤس��س��ة ال��رع��اي��ة السكنية 
بتعين نسبة ال %4 من ذوي 

الاحتياجات الخاصة.
وق��ال عسكر : ال��زم��ت الم��ادة 
)5(من القانون رقم )8(السنة 
2010 بشان حقوق الأشخاص 
ذوي الإع���اق���ة الح��ك��وم��ة ب��ان 
تتخذ جميع التدابير الإداري��ة 
ال��ف��ع��ال��ة وت��وف��ر التجهيزات 
اللازمة لضمان تمتع الأشخاص 
ذوي الإعاقة بحقوقهم المدنية 
والسياسية ، كما نصت الم��ادة 
)14( م��ن ذات ال��ق��ان��ون على 
ان تلتزم الج��ه��ات الحكومية  

والأهلية والقطاع النفطي التي 
تستخدم خمسن عاملا كويتيا  
على الأق��ل باستخدام نسبة من 

الأشخاص ذوي الإعاقة المؤهلن 
مهنياَ لا تقل عن %4 من العاملن 
الكويتين لديها كما حظرت ذات 
الم��ادة على الجهات المشار اليها 
رفض تعين المرشحن من ذوي 
الإعاقة للعمل لديها دون سبب 

معقول خلاف الإعاقة.
ل��ذا يرجى افادتي وتزويدي 
ب��الآت��ي:  ه��ل التزمت المؤسسة 
العامة لرعية السكنية بنسبة 
4 % المنصوص عليها قانونا؟ 
إذا كانت الإج��اب��ة بنعم يرجى 
ت��زوي��دي ب��الأس��م��اء والأرق����ام 
والمواقع الوظيفية لذوي الإعاقة 
الذين تم استخدامهم بالمؤسسة، 
وإذا كانت الإج��اب��ة ب��اء النفي 

فماهي الأسباب والمبررات؟     

طلب من الوزيرة بوشهري أسماء من تم تعيينهم من هذه الفئة

عسكر يسأل عن عدم التزام »السكنية« بتعيين 
4 % من ذوي الاحتياجات الخاصة

 عسكر العنزي

10 سنوات 4 منذ  1 وقطعة  رغم وجودها على المخططات  في قطعة 

الحويلة يسأل عن عدم إنشاء المدارس بمنطقة العقيلة
 وجه النائب د. محمد الحويلة سؤالا 
الى وزير التربية ووزير التعليم العالي 
قال فيه : تعد منطقة العقيلة من المناطق 
ذات الكثافة السكانية العالية، ويتوافر 
فيها الكثير من الخ��دم��ات، لكن ينقصها 
الخدمات التعليمية الم��دارس رغم وجود 
الم����دارس ع��ل��ى الم��خ��ط��ط��ات ف��ى قطعة 1 
وقطعة 4 منذ 10 سنوات ما اضطر الأهالي 
إلى إرسال أبنائهم إلى المدارس في المناطق 

المجاورة.
وبم��ا أن التعليم يعد واح���دا م��ن أهم 
وأبرز الأمور التي يحتاج الإنسان إليها، 
لأنه يلبي كافة احتياجاته الأساسية التي 

يسعى خلفها، ويعتبر التعليم المنارة التي 
يهتدي بها الناس إلى الطريق القويم الذي 
سيسلكونه في هذه الحياة، فالدولة التي 
تحافظ على نظامها التعليمي هي الدولة 
التي تتفوق في كافة المجالات وعلى كافة 

الأصعدة.
ونظرا لتزايد عدد قاطنن منطقة العقيلة 
بشكل كبير وبعد المدارس من هذه المنطقة 
وحاجتهم لوجود م��دارس بشتى المراحل 

للجنسن )ذكور – إناث( في المنطقة.
لذا يرجى افادتي وتزويدي بالآتي:-

١-ما اسباب عدم إنشاء المدارس بمنطقة 
العقيلة مع وجودها على المخططات  في 

قطعة 1 وقطعة 4 منذ 10 سنوات ؟
٢- ها استلمت وزارة التربية المواقع 
المح����ددة لإن��ش��اء الم�����دارس ف��ي منطقة 
العقيلة؟وهل تم توفير الميزانية المالية  
اللازمة لإنشاء المدارس؟ إذا كان بالايجاب 
فلماذا لم يتم البدأ بإنشاء هذه المدارس؟ 
وهل هناك معوقات تحول دون إنشاء هذه 
الم��دارس؟ ان وجد فما هي هذه المعوقات 
والإج��راءات التي اتخذتها الوزارة لايجاد 

حلول لهذه المعوقات؟
٣ م��ا ه��و  الم��وع��د المح���دد لإن��ش��اء هذه 
المدارس وفق خطة الوزارة لإنشاء المدارس 

بالمنطقة؟ د. محمد الحويلة

الرويعي ترأس الاجتماع أمس
3 مقترحات كويتية لمناقشتها مع »البرلمان الأوروبي« »البرلمانية الخليجية« تعتمد  

تحت رعاية رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم استضاف 
مجلس الأم��ة أم��س الاجتماع الثاني للجنة البرلمانية 

الخليجية المعنية بتعزيز العلاقات مع البرلمان الأوروبي.
وترأس أمن سر مجلس الأمة د.عودة الرويعي الاجتماع 
ال��ذي ش��ارك فيه أعضاء من مجالس الشورى والنواب 
والوطني والأم��ة ب��دول مجلس التعاون ل��دول الخليج 

العربية.
 وأكد النائب د. عودة الرويعي أن الاجتماع كان مثمرا 
وشهد اتفاقا وانسيابية وحرصا على التعاون، لافتا إلى 

أنه تم الانتهاء من البنود ومن دون نقاط خلافية.
 وناقش الاجتماع خلال جلستيه الأول��ى والثانية ما 
تم من خطوات منذ إنشاء اللجنة ودراسة النظام الداخلي 
للجنة وإع��داد آليات التعامل مع التقارير الصادرة عن 

الجهات البرلمانية الدولية بشأن دول مجلس التعاون.
 واعتمد الاجتماع في بند ما يستجد من أعمال ثلاثة 
مقترحات مقدمة من الأمانة العامة لمجلس الأمة، لطرحها 

أثناء اللقاء الخليجي المقبل مع أعضاء البرلمان الأوروبي.

 وكان أول المقترحات أحقية الفلسطينين بالقدس من 
خلال العمل على حشد تأييد الدول الأوروبية لدعم مواقف 
الدول العربية والخليجية تجاه إعلان ترامب الخبر وكافة 
الممارسات والقرارات الصهيونية فيما يتعلق بالقضية 
الفلسطينية من خ��لال كرسي دول��ة الكويت في مجلس 

الأمن.
 وتعلق ثاني المقترحات بأمن وسلامة المسلمن في 
أوروب��ا في ظل تزايد وتيرة الخطابات المتطرفة والتي 
تدغدغ مشاعر الرأي العام وتؤجج فكرة التخوف ورفض 

الآخر.
 أما ثالث مقترحات الأمانة العامة لمجلس الأمة فتمثل في 
تنمية وتطوير العلاقات الاقتصادية وزيادة حجم التبادل 
التجاري بن دول مجلس التعاون الخليجي ودول الاتحاد 

الأوروبي.
 وعقب الاجتماع اصطحب د. عودة الرويعي الحضور 
في جولة داخل مجلس الأمة ثم أقامت اللجنة مأدبة غداء 

– محمد صابر(على شرف أمن سر مجلس الأمة د.عودة الرويعي. )تصوير   صورة جماعية لأعضاء اللجنة الخليجية في قاعة عبدالله السالم 
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